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大戶屠牛 港股急挫552點
「87股災」30周年 1400隻股份跌

香港文匯報訊 (記者 周紹基) 隔夜美股創新高無助港股，受

到多項利淡消息影響，大市昨在「87股災」30周年上演驚險

一幕。恒指昨天下午突然急挫超過600點，超過1,400隻股份

下跌，出現小股災。結果恒指全日大跌552點，跌幅近2%，

收報28,159點，成交額1,174億元。市場關注大市可能進入調

整期，且今次港股的下跌有可能擴散到其他股市，有業內人士

指，投資者要留意市場恐慌指數(VIX)有否大規模回升。

港股昨日大跌原因
1. 西班牙宣佈收回加泰羅尼亞的自治權

2. 港元拆息上升

3. 銀監會主席郭樹清表明會加強銀行業監管

4. 內地三季度GDP放緩至6.8%

5. 淡友借勢殺牛，昨日共146隻牛證被回收

製表：記者周紹基

香港文匯報訊（記者 馬翠媚）習近平
在十九大報告中提到，將構建市場導向
的綠色技術創新體系以發展綠色金融；
另有消息指港府擬於數月後發行綠色債
券為環境項目進行融資。有組織建議港
府推行更多具體政策措施，吸引更多發
行者來港發債。

建議推行七項措施
團結香港基金昨發表《概況報告：香
港綠色債券市場策略發展》，指香港作
為國際金融中心，有發展綠色金融潛
力，建議港府推行七項措施以進一步開
拓綠債市場，具體包括由港府牽頭推出
「合資格綠色債券」計劃；成功通過認
證的綠債發行人可獲政府補貼審查認證
的費用；港府可為綠色建築等項目發行
綠債；成立跨部門委員會推動綠色債券
市場發展；金管局投資原則符合聯合國
責任投資原則UNPRI；港交所可以積極
推進綠債上市進程；盡快落實開通債券
通的南向通。

內地綠債發行冠全球
團結香港基金副總幹事及政策研究院
主管黃元山表示，現時內地的綠債發行

量大，在全球綠債市場上是最大持份
者，未來相信會繼續扮演重要角色，而
本港因應地理優勢具有發展綠色金融潛
力。他指出，發展綠色金融的過程中無
可避免會帶來陣痛，由於市場需時發
展，難以一次過完成，期望政府可以扮
演「倡導者」角色，在發展過程中減輕
陣痛。
對於本港債市表現一般，黃元山認為

本港在背靠中國下，已有一定潛力發展
綠色金融，不能因應現時債市發展一般
而放棄，反而應該推動更多措施發展綠
債市場以突破現時的瓶頸位置，包括盡
快開通債券通的南向通部分，讓內地投
資者可以購買本地債券，以吸引更多發
行者來港發債。
團結香港基金高級研究員張博宇表

示，綠色債券要達至國際標準必須經過

外部審查，而進行有關的認證會令發債
成本增加0.01%至0.1%。

建議補貼認證費用
他建議政府為成功通過認證的發行人

補貼認證費用。
黃元山亦建議金管局動用外匯基金三

分一資金做責任投資，為推動綠色債券
起牽頭作用。

香港文匯報訊 (記者 莊程敏)港股昨日
急瀉，星展唯高達中國及香港市場策略師
李聲揚昨表示，單日股市的升跌很難去分
析背後原因，認為港股今年有北水及基本
因素支持，加上港股估值相對偏低，預計
恒指年底仍有機會挑戰29,200點高位。未
來風險在於：內地經濟在下半年開始放
緩，廣義貨幣供應量(M2)低，美國加息步
伐及縮表等。

來季業績難有驚喜
李聲揚昨於「香港股票市場展望」記招

表示，單日股市的升跌很難去分析反映背
後原因，但預計後市上升空間不大，因各
間公司公佈中期業績後，市場已調高預
測，故預計來季業績再有驚喜的空間不
大，加上息口將向上，暫未知加息步伐的
快慢，而且美國的「縮表」行動開始。他
又指，目前投資者似乎仍對市場過度自

滿，市場預料未來1至2年企業的盈利增長
會放緩至8%至9%。
他認為，港股今年以來的升勢屬合理，

主要因為恒指成分股的盈利增長達2成
多。現時內地正召開「十九大」會議，投
資者多觀望有何政策出台，會議後股市走
勢通常都會好轉，該行預測今年底恒指目
標為29,200點，潛在升幅約3%，國企指
數目標則定為 12,400 點，潛在升幅達
8%。
對於港股較其他股市如美股等的估值偏

低，李聲揚認為，這與恒生指數的構成組
合有關，大部分都屬內銀，以及匯豐
（0005）及中移動（0941）等舊經濟股
份，估值難以大幅上調。他指出，如果單
看騰訊（0700）的升幅，其估值其實並沒
有落後。當被問到十九大有何投資主題，
他認為吸引的兩個概念仍是「一帶一
路」、雄安新區。

團結香港基金促港拓綠債
香港文匯報訊 (記者 周紹基)證券

業協會新任主席張為國昨日表示，不
單內地，很多國家買賣金融產品已採
用實名制，所以香港亦應該跟隨。他
指出，若香港引入實名制，料經紀在
操作上不會有太大問題，但強調要合
法及保障客戶私隱，以及照顧到各地
客戶的稅務要求。

料不會影響政府收入
早前傳出港交所(0388)要求政府取

消或下調股票印花稅，張為國認為，
有關提議值得研究，相信不會影響政
府收入。他透露，過往曾與政府提及
過有關問題，亦就此作研究，發現內
地調低印花稅後數年，平均成交量增
長好幾倍。他又提到，由於本港目前
有印花稅，入市和出市有一定的成
本，投資者需要更大的波幅才可有利
潤，變相令市場的波動性增大，政府
也應從這個方面考慮。
對於證監會推動前置式監管，張為

國指出，出發點在於保障市場公開、
公平及公正地運作，事實上，歐洲等
地的監管要求亦越趨嚴謹，重點是業
界應與證監會保持溝通及配合。他又
建議，本港證券業應加強債券及基金
產品在交易所平台的買賣。另外，債
券發展可配合「一帶一路」及大灣區
發展，加強香港國際金融中心地位。

工銀資管冀今年管理千億資產

■■黃元山認為黃元山認為，，內地綠內地綠
債市場龐大債市場龐大，，港有發展港有發展
潛力潛力。。香港文匯報記者香港文匯報記者

莫雪芝莫雪芝 攝攝

雖然隔夜美股高收，但港股在連升5日
後未能繼續向上。恒指高開72點至

28,783點後，一度升至28,798點，為全日
最高位，並創近十年新高，但其後逐漸回
吐，下午中段沽壓突然轉強，大幅下跌，
曾下探至28,094點，跌617點，為全日最
低位，尾段略有回升，收報28,159點，跌
552點或1.92%，成交1,174億元。

146隻牛證被打靶
昨天多達逾1,400隻股份下跌，共146隻
牛證被打靶，恍如小股災，市場在大跌市
後紛紛找尋解釋。有分析員指西班牙加泰
羅尼亞的獨立問題影響市況，又有指是本
港拆息有上升的趨勢，大戶屠牛，內地第
三季GDP增幅與市場預期有落差，及內地
可能進一步收緊銀行的監管等等，都引發
了市場的憂慮。
南華金融高級策略師岑智勇認為，港股
下午跳水，主要受兩個因素影響，首先，
西班牙加泰羅尼亞自治區獨立事件影響市
場情緒；其次，中國內地第三季度GDP增

長6.8%，可能部分外國投資者覺得並不是
特別理想，因此沽盤出現在下午歐洲開市
的時段，首先下跌的就是內銀股。
岑智勇續指，主要沽盤來自歐洲和美國

的證券行。但目前沒有看到明顯的負面因
素影響港股，預計大市下個交易日或有反
彈，恒指短期在28,000點有支持。

沈振盈料調整逾一成
不過，訊匯證券行政總裁沈振盈認為，

港股今年至今已累升巨大，升至目前水平
後，再未見到有任何的誘因能夠推動大市
再突破，而同時很多負面因素早已存在，
一旦有淡友開出「第一槍」，潛在的負面
因素即會發酵，他預計大市向下爆發的機
會很大，使大市進入中期調整，跌幅或逾
一成。
耀才證券研究部總監植耀輝指出，內地

第三季度GDP略有回落，而美國的部分數
據也只符合預期的下限，整體較市場預期
的實際數據有落差，令人擔心第四季的業
績不如上半年。他續說，由於投資者在早

前推高股市是預期第四季的數據會更佳，
如果預期落空，便自然會引發大調整。

監管趨嚴 內銀股捱沽
銀監會主席郭樹清稱，將會加強金融監

管，國指在內銀股拖累下，大跌264.5點，
收報11,357.4點，當中建行(0939)跌2.4%，
工行(1398)跌3.2%。後來跌勢蔓延至多隻熱
炒股，吉利(0175)最多跌過一成，收市仍跌
7.5%，是表現最差藍籌股，比亞迪(1211)跌
5.6%，是跌幅最大的國指。另外，騰訊(0700)
全日挫2.4%，港交所(0388)亦跌2.3%，恒大
(3333)跌3.6%，融創(1918)跌5%。
藍籌股只有國泰(0293)、領展(0823)及長

建(1038)力保不失，其餘全皆下滑。地產股
新世界(0017)及恒地(0012)尾市亦跌4%及
3.6%。連早前熱炒的 5G 概念股中興
(0763)，雖然預告全年可賺43億至48億元
人民幣，但富瑞指其首三季業績，反映了
第三季純利同比實際上是減少了，交銀國
際也認為市場對5G預期過高，降評級至沽
售，中興全日挫11.4%。
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星展：年底仍可見29200

「87股災」港股曾停市4 日
1987年10月19日，是香港股市其中一次
著名的大股災。事件的源頭為美國加息，美
股87年10月16日出現「黑色星期五」，道
指單日急挫逾22%，也是美股史上跌幅最
大的一天。華爾街急挫蔓延全球，港股假後
復市當日（10月19日）大挫超過400點，
令當時僅約4,000點的港股，跌幅達10%。

恒指數日跌四成
但情況並未算最壞，更慘的是當時聯交

所主席李福兆宣佈港股停市4天，結果在10
月26日復市當日，恒指再跌逾1,100點或
33%，錄得港股史上最大單日跌幅，紀錄至
今未破。港股在「87股災」數天內共跌四
成，事件亦促成證監會成立。
目前，美股及港股均處歷史高位，道指

及恒指幾近日日破頂，有經歷過當日大跌市
的交易員表示，現市況一如87年般強勢，
估值亦同樣偏貴，再加上美國同樣居加息周
期，配合明年開始「收水」，市場是有條件
再發生一次大型的股市調整的。

■香港文匯報記者 周紹基■■恒指昨日午後在毫無先兆下急跌恒指昨日午後在毫無先兆下急跌，，令人摸不着頭腦令人摸不着頭腦。。中通社中通社 資料圖片

香港文匯報訊（記者 岑健樂 周曉菁）工商銀
行(1398)昨舉行工銀資管（全球）揭牌暨戰略合作
協議簽署儀式，旗下工銀亞投正式更名為工銀資
管（全球）。該行副行長譚炯表示，期望年底工
銀資管資產管理規模達到1,000億元，未來2至3
年更會進一步提升至3,000億元。

亞洲區去年增16%
譚炯指出，去年全球資產管理規模增長約7%至

70萬億美元，其中來自亞洲地區的增幅達16%，
潛力十分巨大，預期至2020年，全球的資產管理

規模將達到100萬億美元。為了抓緊這個重大的
機會，他期望利用香港金融業的制度優勢，將工
銀資管打造成全球資產管理業務的產品、銷售、
投資及風險管理中心。
工銀亞洲助理行政總裁李冬於會後表示，母行
工行的資產管理規模為行業第一，海外佈局亦達
到業內領先水平，在40多個國家有約400間境外
機構，將會結合內地發展經驗和海外需求進一步
提升業務。面對業內競爭，工銀資管會定位在中
資和銀行系的資產管理業務，目標在這兩塊業務
上，可以在香港的中資管理公司中排名前三位。

他還透露，隨着業務需求增長，負責相關業務的
人員會於未來兩至三年增至近100人，是現時的3
至4倍。

加快推債券通產品
譚炯還介紹，工銀將加快推進滬港通、深港通
及債券通產品；優先擔保貸款、境外現金管理類
理財產品、跨境指數投資基金、併購基金和「一
帶一路」債券投資基金等產品建設，藉以持續提
高工行的業務規模與市場地位，做到「立足香
港，背靠大陸（內地），面向世界」。

■■工銀資管昨舉行揭牌儀式工銀資管昨舉行揭牌儀式，，
右三為工行副行長譚炯右三為工行副行長譚炯。。

香港文匯報記者周曉菁香港文匯報記者周曉菁 攝攝


